
К 65-летию Победы

КОНЦЕРТ ДЛЯ ЛЫЖНИКОВ

Выборы-2010

В четверг, 4 февра-
ля, управляющий отделе-
нием Пенсионного фон-
да РФ по Псковской области 
Е.В.Бибикова провела видео-
конференцию, в которой уча-
ствовали начальники и со-
трудники территориальных 
управлений ПФР и представи-
тели СМИ. Елена Васильевна 
подвела итоги работы в 2009 
году. Расходы на пенсионное 
обеспечение и другие соци-
альные выплаты в 2009 году 
составили 14881817,1 тысячи 
рублей, в том числе на выпла-
ту пенсий пошло 12954011,1 
тысячи рублей.

В течение года было про-
ведено четыре индекса-
ции пенсий. В итоге базовая 
часть пенсии увеличилась на 
43,2%, страховая часть – на 
28%. Средний размер увели-
чения по перерасчету соста-
вил 135 рублей 87 копеек.

Более 197 тысячам пен-
сионеров области с 1 января 
2010 года произведено уве-
личение пенсии в связи с ва-
лоризацией. Максимальный 
размер увеличения составил 
2897,65 рубля, минимальный 
– 73 копейки.

С января все пенсионеры, 
материальное обеспечение 
которых меньше прожиточно-
го минимума, установленно-
го для пенсионеров области 
в размере 4188 рублей в ме-
сяц, получают пенсию вместе 
с социальной доплатой.

Далее Е.В.Бибикова про-
информировала своих кол-
лег и журналистов о выда-
че сертификатов и выпла-
те материнского капитала. 
Размер материнского капи-
тала в этом году составит 
343378,80 рубля. Всего по 
стране в 2010 году Пенсион-
ный фонд планирует выпла-
тить более 100 миллиардов 
рублей материнского капита-
ла. Шла речь также о ежеме-
сячных денежных выплатах, 
помощи социальным учреж-
дениям области, адресной 
социальной помощи, оказан-
ной отделением ПФР в 2009 
году, а также выплате пенси-
онных накоплений правопре-
емникам и об управлении на-
копительной частью своих 
пенсий.

В заключение Елена Ва-
сильевна ответила на вопро-
сы журналистов областных и 
районных газет и областного 
радио.   

ПОДВЕДЕНЫ 
ИТОГИ, 

НАМЕЧЕНЫ 
ЗАДАЧИ

На праздновании 65-ле-
тия Победы 9 мая 2010 года в 
Москве пройдет самый боль-
шой в истории России парад 
военно-воздушных сил. Над 
Красной площадью пролетят 
165 самолетов и вертолетов, 
из которых 21 самолет вы-
строится в форме цифры 65. 
Зрители смогут наблюдать в 
небе как фронтовые бомбар-
дировщики, так и новейшие 
Су-34. 

              *    *    * 
Президент России Дми-

трий Медведев утвердил    
доктрину продовольственной 
безопасности РФ. Документ 
был разработан более 12 лет 
назад, но его отказался подпи-
сывать президент Борис Ель-
цин. Доктрина предусматрива-
ет увеличение доли основных 
продуктов российского произ-
водства на внутреннем рынке 
до 80 процентов к 2020 году. 

              *    *    * 
В 2009 году в России впер-

вые с 1995 года сократился 
разрыв в доходах самой бога-
той и самой бедной части на-
селения. Соотношение между 
заработком 10 процентов рос-
сиян с самыми высокими до-
ходами и 10 процентов насе-
ления с самыми низкими до-
ходами в 2009 году составило 
16,7, хотя еще в 2008 году со-
ставляло 16,8. 

              *    *    * 
Правительство России на-

правило в Госдуму отчет об 
антикризисных мерах за весь 
2009 год. В Минэкономразви-
тия утверждают, что прави-
тельству удалось замедлить 
падение экономики России 
в 2009 году на 2 процентных 
пункта. Без антикризисных 
мер ВВП России сократился 
бы в прошлом году на 10 про-
центов. 

              *    *    * 
В Санкт-Петербурге ус-

пешно прошли испытания но-
вого многофункционально-
го ледокола «Невская заста-
ва». Проламывая лед, судно 
поднялось вверх по течению 
Невы и сумело пройти под пя-
тью неразведенными моста-
ми. Толщина льда в некото-
рых местах доходила до 70 
сантиметров, при этом ско-
рость ледокола составила 4 
узла. 

              *    *    * 
Президент Олимпийского 

комитета России Леонид Тя-
гачев заявил, что российские 
спортсмены, которые выигра-
ют на Олимпиаде-2010 две 
золотые медали, получат по 
миллиону долларов. По сло-
вам Тягачева, эти деньги чем-
пионы получат суммарно от 
правительства, от спортивной 
федерации, а также «от губер-
наторов и фирм». 
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ВИДЕОКОНФЕРЕНЦИЯ

Территориальной избирательной комиссией 
зарегистрировано 143 кандидата в депутаты этих 
представительных органов власти. Из них – 40 
кандидатов в депутаты городского Собрания, 103 
кандидата – в депутаты Собраний сельских посе-
лений.

Из общего числа кандидатов в депутаты Со-
браний городского и сельских поселений 84 вы-
двинуто ВПП «Единая Россия», 4 кандидата – 
КПРФ, 23 – ПП «Справедливая Россия»; 32 кан-
дидаты в депутаты выдвинулись в порядке само-
выдвижения.

14 марта в Опочецком районе 
пройдут выборы в городское 

и сельские Собрания депутатов

ТИК ЗАВЕРШИЛА РЕГИСТРАЦИЮ 
КАНДИДАТОВ В ДЕПУТАТЫ ГОРОДСКОГО 

И СЕЛЬСКИХ СОБРАНИЙ ДЕПУТАТОВ

Следует отметить, что у избирателей всех из-
бирательных округов есть альтернатива – они бу-
дут выбирать депутатов Собраний из нескольких 
кандидатов. Исключение составляет только го-
родской избирательный округ №12 (Опочецкий 
дом-интернат для инвалидов и престарелых).

Регистрация кандидатов в депутаты завершена. 
Следующий этап избирательной кампании – фор-
мирование 29 участковых избирательных комиссий 
(10 в городе и 19 на селе). Общее количество чле-
нов этих комиссий – 220 человек. Комиссии будут 
сформированы в период с 12 по 16 февраля.

12 февраля в 17.00 в Опочку прибудут участники лыжного пе-
рехода Нижний Новгород – Псков, который пройдет не только 
по территории России, но и по Белоруссии. Переход посвящен 
65-летию Победы в Великой Отечественной войне и 80-летию 
создания Воздушно-десантных войск. 

Торжественная встреча лыжников состоится на Советской 
площади.

К этому событию приурочен также концерт шоу-дуэта «Супер-
Синтез» (Сергей и Светлана Шевченко) в районном ЦДиК, кото-
рый начнется по окончании официальной части.

СПрАшиВАли - отВечАеМ

- С 1 января ежемесячное 
пособие на ребенка увеличи-
лось с 70 рублей до 130 рублей 
(условия получения остались 
прежними: пособие выплачива-
ется, если семья имеет доход 
ниже прожиточного минимума). 
Для одиноких матерей пособие 
на ребенка теперь составляет 
260 рублей. 

Ежемесячная денежная вы-

плата, предусмотренная в ка-
честве социальной поддержки 
многодетных семей, выросла с 
50 до 150 рублей на каждого ре-
бенка. Пособие студенческим 
семьям (выплачивается, если 
оба супруга – студенты, незави-
симо от наличия детей) – с 500 
до 550 рублей. 

Изменилось и единовремен-
ное пособие при рождении ре-

бенка. С 1 января оно равно 
10988 рублям 85 копейкам. По-
собие по уходу за ребенком до 
достижения им полутора лет: на 
первого ребенка оно теперь со-
ставляет 2060 рублей 41 копей-
ку, на второго и последующих 
детей – 4120 рублей 82 копейки. 

Единовременное пособие 
беременной жене военнослу-
жащего, проходящего военную 
службу по призыву, выросло с 
15820 рублей до 17402 рублей, 
а ежемесячное пособие на ре-
бенка военнослужащего, прохо-
дящего военную службу по при-
зыву, – с 6780 рублей до 7458 
рублей.

РАЗМЕР ПОСОБИЙ ИЗМЕНИЛСЯ
На вопрос об изменении с 1 января 2010 года размеров 

пособий на детей и некоторых других социальных выплат 
мы попросили ответить начальника территориального 
управления Опочецкого района Главного государственно-
го управления социальной защиты населения Псковской 
области В.М.СВетлОВу. Вот что она сообщила:
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ЮНЫЕ ОПОЧЕЦКИЕ БОКСЕРЫ 

КриМинАл

В конце января в Москве 
прошёл I Всероссийский форум 
глобального развития «5+5», 
инициатором которого выступи-
ла Всероссийская политическая 
партия «Единая Россия». Он 
стал проектно-аналитической 
площадкой для обсуждения и 
способствования дальнейше-
му развитию инициатив прези-
дента России Дмитрия Медве-
дева по формированию в Рос-
сии «экономики благосостоя-
ния», основанной на реализа-
ции Концепции «Пяти И» (Ин-
ституты, Инвестиции, Иннова-
ции, Инфраструктура, Интел-
лект) и тех направлений модер-
низации и технологического об-

новления, которые были озвуче-
ны президентом в Послании Фе-
деральному Собранию РФ в 2009 
году.

Для участия в дискуссии были 
приглашены представители Пре-
зидентской сотни, а также пар-
тийного проекта «Кадровый ре-
зерв – профессиональная коман-
да страны».

Открывая форум, спикер Го-
сударственной Думы РФ Борис 
Грызлов отметил, что два года 
назад начал работать форум, об-
суждающий  цели, которые нужно 
достичь к 2020 году. На нём обре-
ла свои основные черты «Стра-
тегия-2020». Форум «5+5» посвя-
щён уже тому, как достичь этих 

целей, как  превратить экономику 
страны из сырьевой в конкуренто-
способную экономику инноваций. 
«Мы видим, что в названии фору-
ма присутствуют две ключевые 
цифры – 5+5. Первые пять – это 
основные приоритетные направ-
ления: институты, инновации, ин-
вестиции, интеллект и инфра-
структура. Вторые пять – сферы, 
которые в первую очередь затро-
нут изменения: энергетика, ме-
дицина, информационные техно-
логии, космос и телекоммуника-
ции», – отметил Б.Грызлов.

Руководитель ЦИК партии 
«Единая Россия» Андрей Воро-
бьёв, говоря о прошедшем фо-
руме, подчеркнул, что на нём 

прозвучали интересные и содер-
жательные идеи, которые будут 
взяты «Единой Россией» на во-
оружение. В частности, на сек-
ции «Институты», за которую он 
отвечал, озвучивались совер-
шенно конкретные предложения, 
например о том, как молодёжь и 
кадровый резерв могут выдви-
гаться на уровне муниципаль-
ной и законодательной власти. 
«Мы будем обсуждать приклад-
ной алгоритм, который позво-
лит дать ответ на этот вопрос. 
То есть если ты проявил себя, 
пользуешься уважением и готов 
взять ответственность на уров-
не муниципальной власти, то мы 
будем таких людей востребо-

вать и приглашать», –  заверил 
А.Воробьёв.

От Псковской области в ра-
боте форума принял участие 
представитель кадрового ре-
зерва Валерий Тюменцев. Он 
особенно отметил работу пяти 
секций, которые были органи-
зованы по направлениям пяти 
президентских «И». На них в 
формате «мозгового штурма» 
были выработаны конкрет-
ные предложения по реализа-
ции основных направлений По-
слания президента Федераль-
ному Собранию РФ и концеп-
ции социально-экономического 
развития страны. «Форум 
«5+5» стал первым этапом 
масштабного обсуждения мо-
дернизации общества, в рам-
ках которого представители 
Президентской сотни и кадро-
вого резерва «Единой Рос-
сии» представили конкретные 
проекты, способные улучшить 
жизнь каждого человека», – за-
явил В.Тюменцев.

По материалам Псковского 
регионального отделения 

«Единой России».
Источник: pskov.ru

ФОРУМ  «5+5» 
ПРЕДСТАВИЛ  КОНКРЕТНЫЕ  ПРОЕКТЫ, 
СПОСОБНЫЕ  УЛУЧШИТЬ 
ЖИЗНЬ  КАЖДОГО  ЧЕЛОВЕКА

4 февраля состоялось за-
седание Пленума областного 
Совета ветеранов войны, тру-
да, Вооруженных Сил и право-
охранительных органов. В нем 
приняли участие заместитель 
губернатора Псковской обла-
сти Юрий Демьяненко, началь-
ник Главного государственного 
управления социальной защи-
ты населения Псковской обла-
сти Армен Мнацаканян и пред-
седатель Государственного ко-
митета Псковской области по 
здравоохранению и фарма-
ции Татьяна Ширшова, депу-
тат Псковского областного Со-
брания (фракция «Единая  Рос-
сия»), управляющая Псковским 
отделением Пенсионного фон-
да Российской Федерации Еле-
на Бибикова, специалисты тер-
риториальных управлений со-
циальной защиты населения и 
представители общественных 
организаций.

На обсуждение был вынесен 
вопрос об оперативном плане ор-
ганизационных мероприятий по 
подготовке и проведению празд-
нования 65-й годовщины Побе-
ды в Великой Отечественной           
войне на территории Псковской 
области.

Заместитель губернатора 
Юрий Демьяненко рассказал о 
ходе подготовки к празднованию 
Дня Победы. Он напомнил, что 25 
января губернатор Псковской об-
ласти Андрей Турчак провел за-
седание организационного коми-
тета по подготовке и проведению 
мероприятий, приуроченных к 
празднованию 65-летия Победы. 
По его словам, работа по подго-
товке празднования ведется по 10 
основным направлениям: органи-
зация углубленного медицинско-
го обследования ветеранов, инва-
лидов войны, социальное обеспе-
чение, организация праздничных 
торжеств и другие.

Пленум Совета ветеранов, 
приняв к сведению информа-
цию по подготовке к праздно-
ванию 65-летия Победы, поста-
новил до 10 февраля составить 
списки участников и инвалидов 
войны, которые будут обеспе-
чены костюмами, а также пре-
доставить указанным категори-
ям граждан единовременную 
выплату на социально-бытовые 
нужды в срок до 1 мая.

Также по результатам об-
суждения Пленум постановил 
провести областную, городскую 
и районную отчетно-выборные 
конференции и собрания в пер-
вичных ветеранских организа-
циях в августе-сентябре 2010 
года. Кроме того, участники за-
седания определились с ме-
стом установки стел в Городах 
воинской славы – Пскове и Ве-
ликих Луках.

Пресс-служба 
администрации области.

Состоялось заседание Пленума 
областного Совета ветеранов войны, труда, 

Вооруженных Сил и правоохранительных органов

С 29 по 31 января в Пустошке проходило пер-
венство Псковской области по боксу. В нем приня-
ли участие пятеро юных боксеров в возрасте от 11 
до 15 лет, занимающиеся в Опочецком детском 
образовательно-оздоровительном центре.

Превосходно выступил в весовой категории 
до 32,5 кг одиннадцатилетний Александр КАву-
нов, учащийся Опочецкой школы-интерната для 
детей, нуждающихся в социальной поддержке. Он 
занял первое место.

В весовой категории до 63 кг вторым был пят-
надцатилетний гимназист виталий БАуКов.

По словам тренера по боксу ДООЦ Андрея 
владимировича КнЯЗЕвА, на первенстве была 
высоко оценена подготовка юных опочецких 
спортсменов.

ПроПАлА СобАКА…
Чего только не крадут злоумышленники в нынешние неспокой-

ные времена, в том числе домашний скот и птицу, но воровство со-
бак пока остается из разряда редких и курьезных случаев. Пример-
но таких, что произошел в деревне Люцково Варыгинской волости.

В эту деревню приехала из Порховского района гражданка П. 
20 января она была в гостях в доме местного жителя Т. Там же на-
ходились еще трое мужчин. Компания отдыхала, то есть потребля-
ла спиртные напитки. Гражданка П. оказалась стойкой к воздей-
ствию алкоголя. Когда мужчины уснули, она проверила их карма-
ны. У одного из собутыльников забрала семь тысяч рублей, еще у 
одного – мобильный телефон. Этим не ограничившись, женщина 
решила прихватить и… собаку таксу, принадлежащую одному из 
мужчин. Оставив недавних приятелей спокойно почивать, П. уеха-
ла в Опочку, а затем к себе домой в Порховский район.

Утром следующего дня компания спохватилась – собака на гла-
за не показывалась, голоса не подавала. Мужчины решили, что 
такса где-то бегает с местными псами, и на время успокоились. 
Пока не обнаружили пропажу денег и мобильника. 

Между тем уехавшая в Порхов гражданка П. успела собаку про-
дать, впрочем, как и телефон. Вырученные за них деньги были про-
питы. Правоохранительным органам удалось вернуть таксу ее за-
конному владельцу. Возбуждено уголовное дело, ведется след-
ствие.

неЗАКонныЙ ЗАлоГ
В конце прошлого года районная газета рассказала о случае 

кражи ружья из дома на улице Гребеневской. Злоумышленник, 
укравший ружье, отдал его в залог за 500 рублей гражданину Н., 
проживающему на улице Красных фронтовиков. Как установили 
правоохранительные органы, последний не имел разрешения на 
приобретение и хранение огнестрельного оружия. В результате в 
отношении гражданина Н. возбуждено уголовное дело по статье 
222 УК РФ.

любителЬ МЯСА
В первый день февраля жителю Опочки К. захотелось выпить. 

Заглянул он в дом к своей соседке Н. и там ее не увидел. Как поз-
же выяснилось, хозяйка дома в ту пору спала. Гражданин К. решил 
проверить ее холодильник. Отыскав в холодильнике кусок мяса и 
мясной фарш, К. забрал их с собой. На его беду к тому времени 
женщина проснулась и очень удивилась, застав на кухне соседа. 
После естественного в такой ситуации вопроса: «А ты что здесь де-
лаешь?» соседи мирно поговорили. Когда мужчина ушел, женщина 
заподозрила неладное. Заглянув в холодильник, она не обнаружи-
ла в нем мясных продуктов. Соседа гражданка Н. сумела догнать, 
мясо отобрать, но фарш гражданин К. все же унес. Не относящий-
ся к категории людей-вегетарианцев гражданин К. будет привлечен 
к уголовной ответственности.

  и Прочее, и Прочее…
Большую коллекцию ворованных изделий из железа смогли со-

брать граждане Б. и К. с 20 по 29 января. В это время они разо-
ряли небольшой ангар, что располагается на территории бывшего 
завода ЖБК. В ангаре один из опочецких предпринимателей хра-
нил различные вещи и инструменты. Подельники проникли в ан-
гар, сняв оконную решетку. Они похитили металлические трубы, 
запасные части к автомобилю ГАЗ, электрорубанок, топоры, гаеч-
ные ключи, двери от машины, старую газовую плиту и т.д. и т.п. 
Не найдя 29 января в ангаре многих вещей, их хозяин обратился 
в пункт приема металла, где и обнаружил часть похищенного. За-
тем к делу подключилась милиция. Возбуждено уголовное дело. 

ВЫСТУПИЛИ 
ДОСТОЙНО

   СПорт
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   УГолоК ПотребителЯ

Чтобы защитить себя, 
при покупке обуви тре-
буйте кассовый или то-
варный чек с указани-
ем гарантийного срока и 
постарайтесь сохранить 
его и упаковочную короб-
ку (особенно, если на ней 
указан адрес произво-
дителя). При отсутствии 
гарантии споры разре-
шаются с применением 
норм действующего за-
конодательства. Важное 
значение имеет понятие 
сезонности обуви (обувь 
делится на летнюю, зимнюю и 
демисезонную).

При обнаружении дефек-
та передайте некачественную             
обувь продавцу вместе со сво-
ей письменной претензией с 
четко сформулированным тре-
бованием, при этом потребуй-
те от него составления акта 
приемки товара. Обязательно 
оставьте у себя копию данного 
акта и документы, подтвержда-
ющие покупку товара (кассовый 
или товарный чек).   

По Закону «О защите прав 
потребителя» при отсутствии 
чека вы можете в суде доказы-
вать свою правоту о наличии 
факта приобретения товара и 
его оплаченной стоимости, опи-
раясь на свидетельские показа-
ния.      

При возникновении спора о 
причинах возникновения недо-
статков товара в пределах га-
рантийного срока продавец обя-
зан провести экспертизу товара 
за свой счет (ст. 18 Закона). По-
требитель вправе оспорить за-
ключение такой экспертизы в су-
дебном порядке, а также прове-
сти свою независимую экспер-
тизу, предъявив ее результаты 
продавцу товара.

В случае предъявления по-
требителем требования о за-
мене некачественного товара 
продавец обязан заменить та-
кой товар в течение 7 дней со 
дня предъявления указанно-
го требования. Если у продав-
ца в момент предъявления тре-
бования отсутствует необходи-
мый для замены товар, замена 
должна быть проведена в тече-
ние месяца со дня предъявле-
ния письменного требования.

Требования потребителя о 
соразмерном уменьшении по-
купной цены, возмещении рас-

ходов на исправление недостат-
ков товара, возврате уплачен-
ной за товар денежной суммы, а 
также требование о возмещении 
убытков, причиненных потреби-
телю вследствие продажи товара 
ненадлежащего качества, подле-
жат удовлетворению продавцом 
в течение 10 дней со дня предъ-
явления соответствующего тре-
бования.

Срок устранения недостатков 
обуви должен быть определен в 
письменной форме соглашением 
сторон. Если срок не определен, 
обувь должна быть отремонтиро-
вана незамедлительно или в ми-
нимальный разумный срок. Срок 
устранения недостатков това-
ра, определяемый в письменной 
форме соглашением сторон, не 
может превышать 45 дней. При 
невыполнении требований потре-
бителя в вышеуказанные сроки 
потребитель вправе потребовать 
неустойку за каждый день про-
срочки. Если продавец отказыва-
ется выполнить законные требо-
вания потребителя, защитить на-
рушенные права можно в судеб-
ном порядке.

Следует также пояснить, что 
согласно ст.25 Закона РФ «О за-
щите прав потребителей» обувь 
относится к группе товаров, кото-
рые подлежат обмену, если они 
не подошли по форме, габари-
там, фасону, расцветке, размеру. 
Обмен может быть произведен в 
течение 14 дней, если обувь не 
использовалась, при сохранно-
сти ярлыков и тары. 

Покупая обувь, потребитель, 
должен тщательно подбирать ее 
по размеру. Лучше покупать (при-
мерять) вечером или после обе-
да, когда нога уже “устала” и не-
много отекла. Дефекты, возник-
шие из-за неправильного подбо-
ра обуви (заломы, разрывы, де-

формация кожи на 
ее поверхности), 
не могут считаться 
производственны-
ми. Важно и строгое 
соблюдение пра-
вил эксплуатации в 
отношении сушки, 
чистки и т.д. Не по-
купайте   обувь со-
мнительного про-
изводства. Добро-
совестный произ-
водитель указыва-
ет на упаковке: то-
варный знак, наи-
менование вида 
обуви, наимено-
вание и адрес 
п р е д п р и я т и я -
изготовителя, ар-
тикул (индекс), фа-
сон колодки, номер 
модели, размер, 
полноту, цвет, ма-
териал, из которо-
го изготовлена об-

увь, сорт, знак “Ст”, обозначение 
стандарта, гарантийный срок но-
ски, дату выпуска и указания по 
эксплуатации. 

Кроме того, при покупке обу-
ви потребитель вправе ознако-
миться с декларацией соответ-
ствия на обувь, потребовав ее у 
продавца.

Обувь, в которой обнаружены 
дефекты в течение гарантийно-
го срока службы товара, возник-
шие не по вине покупателя, куда 
входит неисправность некаче-
ственной молнии, поломка на-
бойки или ее стирание в резуль-
тате применения некачествен-
ного материала, отклеивание 
или подшивание декоративных 
металлических косячков, под-
лежит замене за счет продавца. 
Данные условия применяются 
при наличии дефекта, подтверж-
денного в порядке,  установлен-
ном Законом.

Не подлежит обмену или без-
возмездному ремонту обувь: 

- изношенная, с дефектами, 
образовавшимися вследствие 
эксплуатации не по сезону и не 
по назначению; 

- с механическими поврежде-
ниями (ожоги, порезы, сдиры и 
др.); 

- деформированная в резуль-
тате неправильной носки, суш-
ки и т.д., и с другими дефектами, 
возникшими по вине покупателя; 

- самостоятельно отремонти-
рованная покупателем до предъ-
явления претензий магазину 
(кроме замены набоек, прикре-
пления металлических косячков, 
приклейки профилактической 
подметки, если таковая починка 
не повлекла за собой образова-
ния дефектов).

Т. МИхайлова, 
начальник 

То Роспотребнадзора.                                                                       

ЛИДИРУЕТНЕКАЧЕСТВЕННАЯ  ОБУВЬ

В потоке жалоб, поступивших в тО Роспотреб-
надзора в прошлом году, в числе лидеров оказалась 
некачественная обувь. 

           нАМ ПишУт

В бывшем здании сельхоз-
управления расположены раз-
личные службы. Сюда прихо-
дит много людей. На первом и 
втором этажах они ждут своей 
очереди на прием в чиновни-
чьи кабинеты. Часто ждут при-
ема долго. Среди посетителей 
есть граждане, для которых ку-
рить примерно то же самое, 
что и дышать. Когда без куре-

ва кому-то становится невмого-
ту, заядлый курильщик отходит  в 
сторону или на лестничную пло-
щадку и достает пачку сигарет.

Если летом курящие гражда-
не выходили на улицу, то в зим-
ние морозы они этого старают-
ся не делать, курят внутри зда-
ния. Приходилось видеть такое не 
один раз. Табачный дым вынуж-
дены вдыхать и те, кто его не пе-

реносит. Если отдельные граж-
дане не знают о запрете куре-
ния внутри служебных помеще-
ний, то нужно, чтобы об этом им 
напоминали таблички «Курить 
запрещено!». Вкупе с располо-
женным на первом этаже опор-
ным пунктом милиции такие на-
поминания могут помочь в борь-
бе с нарушителями порядка. 

а. НИколаЕв.

ВЬЕТСЯ ТАБАЧНЫЙ ДЫМОПОЧЕЦКИЕ ФУТБОЛИСТЫ 
– ВТОРЫЕ В ОБЛАСТИ!

СПорт

в городе великие Луки 
три дня (27-29 января) про-
ходил областной этап        
общероссийского проекта 
«Мини-футбол – в школу» 
среди футболистов 1993-94 
гг.р. в турнире были пред-
ставлены шесть лучших в 
области юниорских команд 
по мини-футболу: из Пско-
ва, великих Лук, невеля, 
опочки, Пыталова и Струг 
Красных.

В первый день соревно-
ваний наша команда, состав-
ленная из учащихся гимна-
зии, одержала две убеди-
тельные победы. В первой 
игре опочецкие футболисты       
обыграли своих сверстни-
ков из Пыталова со счетом 
4:2, затем разгромили коман-
ду из Струг Красных – 5:1. Та-
ким образом, определились 
фавориты турнира – опочане 
и команда из Невеля, также 
одержавшая две победы.  

Во второй игровой день 
опочане играли с командой 
Великих Лук.  Судьи  были 

явно на стороне хозяев поля. 
Тем не менее игра заверши-
лась с ничейным результа-
том 1:1. Такой исход матча 
не устроил ни великолучан, 
ни судей. Команда Великих 
Лук подала протест, а арби-
тры, допустившие в ходе мат-
ча судейскую ошибку при вы-
ходе одного из наших игроков 
на поле, засчитали опочецкой 
команде… техническое пора-
жение. Поданный опочанами 
протест на необъективность 
судейства даже не рассма-
тривался.

С командой из Пскова 
наши футболисты сыграли 
вничью 2:2. Главный сопер-
ник опочан, команда Невеля, 
в этот день завершила две 
игры с ничейными результа-
тами.

Победитель турнира опре-
делялся в последний день со-
ревнований. Опочан устраи-
вала только победа, коман-
да Невеля могла сыграть вни-
чью. В напряженном и драма-
тичном матче наши футболи-
сты после первого тайма вы-
игрывали со счетом 2:1, и 
только за две минуты до кон-
ца игры невельчанам удалось 
забить гол и вырвать так им 
нужную ничью.

Команда Невеля стала по-
бедителем турнира, опоча-

не – вторые, третье ме-
сто заняла команда из 
Струг Красных. Поми-
мо  кубка, медалей и 
грамот наша команда 
получила 5 футзаль-
ных мячей и 10 фут-
больных накидок. 

Столь весомый 
успех нашей ко-

манды стал возмо-
жен благодаря пре-
данности ребят фут-
болу, систематиче-

ской работе на трениров-
ках, самоотверженной 
игре в ходе всего турни-
ра. Свою лепту в успех 

команды внесли тре-
неры В.П.Васильев, 
С.С.Башкиров, А.В. 
Данильян, в разное 
время тренировав-
шие этих футболи-
стов.

Опочанин 
Александр РебеНОк, 
забивший семь мячей, 
стал лучшим бомбардиром
турнира. 
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ПАМЯТНИКИ СТАРИНЫ… 
И ЭЛЕКТРОЭНЕРГИЮБЕРЕГУТ

- Прежде всего восхищают не толь-
ко чистота и порядок в городах Фин-
ляндии, но и бережное отношение 
финнов ко всем памятникам старины. 
В Куопио, основанном в 1775 году, со-
хранился, к примеру, дом русского гу-
бернатора и парк перед ним – с тех 
еще времен, когда Финляндия входила 
в состав Российской империи.

В гостинице, где разместили нашу 
делегацию, были и сауна с бассейном, и 
завтрак в форме шведского стола с оби-
лием самых разных фруктов и овощей.

Вызвали у нас восхищение и «учи-
тельские» в школах. Это не одна ком-
ната, как у нас, это целые блоки с зо-

нами отдыха, кухоньками, барами, ду-
шевыми кабинами и так далее.

Финны много внимания уделяют 
спорту. В Куопио есть Ледовый дво-
рец, где проводятся международные 
соревнования по скоростному бегу на 
коньках, великолепный трамплин для 
прыжков на лыжах. 

Вообще лыжников в Финляндии 
очень много. Так же как и велосипеди-
стов. И дети в школу на велосипедах 
ездят, и взрослые по своим делам – 
на работу или еще куда-нибудь. Гово-
рят, что велосипеды со стоянок в Фин-
ляндии не крадут.

На переменах (кроме той, ког-

да дети едят) школьники одеваются и 
выходят на улицу, на свежий воздух. 
Играют и бегают на специально обору-
дованных площадках.

Здания, где размещаются в Куо-
пио образовательные учреждения, 
очень современные, полы там – с по-
догревом, так что дети бегают по шко-
ле даже не в тапочках, а в носках.

Свет в классах включается и вы-
ключается автоматически, то есть он 
горит только тогда, когда в помещении 
есть люди. Это один из примеров того, 
как в Финляндии реализуется политика 
энергосбережения…

                   Подготовила в. ИваНова.

ИЗ СТРАНСТВИЙ 
ВОЗВРАТЯСЬ

Начальник отдела образова-
ния администрации Опочецко-
го района Валентина Вячесла-
вовна еРМОлАеВА в составе де-
легации Псковской области не-
давно побывала в Финляндии с 
целью познакомиться с систе-
мой образования в этой стране. 
Об этом недавно писала газета 
«красный маяк». Но в беседе с со-
трудником редакции Валентина 
Вячеславовна поделилась и сво-
ими личными впечатлениями от 
этой поездки. Сегодня мы пред-
лагаем нашим читателям ее не-
большой рассказ.

В УВД по Псковской области при-
ступили к реализации Указа Прези-
дента РФ от 24 декабря 2009 года о 
реформировании системы МВД РФ. 
«Сокращение на 20% личного соста-
ва – это очень значимое количество. 
Более тысячи человек по этому ука-
зу подлежат сокращению до 1 янва-
ря 2012 года. Никаких скоропалитель-
ных решений руководством УВД при-
ниматься не будет, вся работа бу-
дет происходить на плановой осно-
ве. В 2010 году под категорию уволь-
няемых главным образом будут под-
падать те сотрудники, которые вы-
служили предельные сроки и по зва-
нию, и по должности прохождения 
службы», – сказал начальник УВД по 
Псковской области генерал-майор 
милиции Борис Говорун 27 января на 
пресс-конференции по итогам рабо-
ты органов внутренних дел области в 
2009 году.

При этом главный псковский ми-
лиционер отметил, что в подразде-
лении, обеспечивающем обществен-
ный порядок, и криминальном блоке, 
который занимается расследованием 
преступлений, сокращений не пред-
видится.

Также Б.Говорун обратил вни-
мание на то, что в том же указе гла-
вы государства помимо сокращения 
«чёрной строкой» проходит работа по 

Приоритетными в работе районной ко-
миссии по делам несовершеннолетних и 
защите их прав (КДН и ЗП) являются сле-
дующие задачи: предупреждение безнад-
зорности, правонарушений и антиобще-
ственных действий несовершеннолетних, 
выявление и устранение причин и усло-
вий, способствующих этому; обеспечение 
защиты прав и законных интересов несо-
вершеннолетних; выявление и пресече-
ние случаев вовлечения несовершенно-
летних в совершение антиобщественных 
действий.

Одним из основных направлений дея-
тельности комиссии по решению указан-
ных задач является рассмотрение дел в 
отношении несовершеннолетних, родите-
лей или иных законных представителей, 
иных лиц.

Всего в 2009 году на заседаниях КДН и 
ЗП рассмотрено 194 дела: 97 – в отноше-
нии несовершеннолетних и столько же – в 
отношении взрослых. В итоге 122 лица за 
совершенные правонарушения привлече-
ны к административной ответственности. 
Наиболее распространенными правона-
рушениями среди несовершеннолетних 
являются употребление спиртных напит-
ков и появление в общественных местах в 
состоянии алкогольного опьянения. По та-
ким фактам рассмотрено 57 дел, привле-
чены к административной ответственно-
сти 25 несовершеннолетних и 11 родите-
лей.

На 69 родителей наложены админи-
стративные наказания за неисполнение 
должным образом родительских обязан-
ностей по отношению к своим детям.

Четверо взрослых граждан привле-
чены к административной ответствен-
ности за вовлечение несовершеннолет-
них в употребление пива, спиртных на-
питков.

Выявленные в ходе рассмотрения 
дел причины и условия, способству-
ющие правонарушениям, не остают-
ся без внимания. Комиссией направле-
но в организации и учреждения 7 пред-
ставлений об устранении причин и усло-
вий, способствующих правонарушени-
ям и антиобщественным действиям. На 
представления получены ответы руко-
водителей о принятых мерах.

В отношении 7 родителей, система-
тически не выполняющих своих обязан-
ностей, по искам комиссии приняты ре-
шения судами об ограничении или ли-
шении их родительских прав.

Работа, проведенная в 2009 году 
КДН и ЗП совместно с другими органа-
ми системы профилактики детской без-
надзорности и преступности, дала поло-
жительный результат: количество пре-
ступлений, совершенных несовершен-
нолетними за 2009 год, на 55% меньше, 
чем в 2008 году.

л. ИваНова,
ответственный секретарь кДН и ЗП.

РАБОТА ДАЛА ПОЛОЖИТЕЛЬНЫЙ РЕЗУЛЬТАТ
подбору кадров и оптимизация деятель-
ности отельных структурных подразде-
лений. Что касается первого пункта, то, 
по его словам, с 1 января приём граж-
дан на службу, за исключением выпуск-
ников вузов МВД, прекращён до особого 
указания. По второму направлению УВД 
по Псковской области тоже работает. 
Планируется оптимизировать деятель-
ность подразделений, которые дублиру-
ют функции друг друга. Это, например, 
криминальная милиция по потребитель-
скому рынку и милиция общественной 
безопасности. Скорее всего, выполне-
ние соответствующих задач поручат по-
следнему.

Борис Говорун отметил, что УВД на 
сегодня выполняет многие функции, ко-
торые можно передать другим структу-
рам, в том числе конвоирование, мед-
вытрезвители, регистрация транспорта 
и проведение технического осмотра. По-
мимо этого, он убеждён, что «борьбой с 
наркотиками» должно заниматься одно 
ведомство. «Распыление этой большой 
задачи уже на протяжении семи лет ни 
к чему не приводит», – пояснил он свою 
точку зрения. Ещё, по мнению руководи-
теля псковских милиционеров, новый вид 
наказания под названием «домашний 
арест» – дополнительная нагрузка на его 
подчинённых и отвлечение их от выпол-
нения непосредственных функций.

ПаИ.

Более тысячи псковских милиционеров 
СОКРАТЯТ К 2012 ГОДУ



История отделе-
ния богата множе-
ством творческих по-
бед как солистов, так 
и коллективов. По-
стоянной зритель-
ской аудитории хо-
рошо известны име-
на юных исполните-
лей – певцов и музы-
кантов. Украшением 
каждого концерта яв-
ляется ансамбль ги-
таристов (руководи-                                             
тели В.М.Козюкова и 
Р.К.Хайко, концерт-
мейстер М.А.Ники-
форовская) – ла-
уреат районного 
смотра-конкурса ху-
дожественной само-
деятельности. Ансамбль организован в 
2007 году. В его состав входят учащие-
ся старших классов: Настя Орлова, Аня 
Капустина, Андрей Коберник, Олег Нико-
лаев, Антон Григорьев, Даниил Михай-
лов. Занимаются ребята с удовольстви-
ем. Исполняют музыку разных направле-

ний – от барокко до совре-
менного кантри.

Не менее популярен 
у публики вокальный кол-
лектив  «Жаворонки», ла-
уреат регионального кон-
курса вокальных ансам-
блей, лауреат районного 
смотра-конкурса художе-
ственной самодеятельно-
сти. Руководит коллективом 
Л.В.Нетреба, концертмей-
стер М.А.Никифоровская. 
Ансамбль имеет свое твор-
ческое лицо. Его отличает 

высокий уровень культуры академическо-
го пения, эмоциональность и всегда жи-
вой звук. В репертуаре произведения раз-
личных жанров – народные песни, потеш-
ки, произведения для детей, современ-
ные джазовые композиции и сложные во-
кальные циклы. В составе ансамбля поют 
Ольга Федорова, Ксения Нетреба, Верони-
ка Неклюдова, Анна Ильина, Татьяна Лу-
пач, Эльвира Никулина, Марьям Мовсе-
сян, Екатерина Петрушкова, Ксения Рома-
нова, Марина Васильева и Анна Иванова.

Год назад администрация района по-
дарила музыкальному отделению но-
вый современный инструмент – цифро-
вое фортепиано. Его размеры позволяют 
переносить инструмент на большую сце-
ну, а значит, наши дети могут выступать 
на разных концертных площадках. Радуют 
выступления юных пианистов: дипломан-
та II степени зонального тура областного 
конкурса юных исполнителей, дипломан-
та III степени областного конкурса юных 
пианистов Ольги Федоровой, обладателя 
диплома III степени зонального тура об-

ластного конкурса юных исполни-
телей Анастасии Зирнис, дуэтов 
сестер Анны и Анастасии Ильи-

ных, Лидии (фортепиано) и Ели-
заветы (домра) Лопуховых, Вероники и 

Дарьи Неклюдовых, брата и сестры Да-
выденковых – Влада (гитара) и Виктории 
(фортепиано). Их привели к успехам пре-
подаватели О.Ф.Михайлова, Л.Н.Иванова, 
Э.Н.Дроздецкая, Р.К.Хайко, В.М.Козюкова.

Гордостью нашего отделения явля-
ются выпускники – аккордеонисты Артем 
Ильин, Виктор Кучугура, Михаил Иванов 
(преподаватель Н.Ф.Сетдекова), неодно-
кратные победители районных, зональ-
ных и областных конкурсов и фестивалей 
исполнителей на народных инструмен-
тах. Все они окончили школу с отличием, 
но продолжают заниматься и успешно вы-
ступать в концертах. Причем аккордеон не 
единственное увлечение у этих ребят.

Многие выпускники на-
шей школы осваивают вто-
рой инструмент или совме-
щают обучение параллель-
но на двух отделениях, что 
очень и очень сложно. Тем 
не менее многие наши дети 
делают это успешно. Это 
Тоня Андреева, Карина Ни-
кандрова, Вика Василье-
ва, Настя Орлова, Катя Пе-
трушкова, Оля Еренкова, 
Андрей Лобов.

Кроме того, преподавате-
ли, в том числе Н.И.Иванова, 
О.Ю.Моисейкина, Л.А.Пав-
лова, Л.Ю.Алексеева, Е.А.Ти-

ханова, В.Л.Зайцева, отмечают успехи сво-
их воспитанников: Любы Глобы, Андрея 
Бамбаева, Андрея Орехова, Алены Лапи-
ной, Жени Кургина, Наташи Орловой, Ар-
тема Богданова, Ивана Нетребы, Анжелы 
Никитиной и многих других ребят. А тем, 
кто связал свою жизнь с искусством в про-
фессии, желают больших творческих по-
бед – Марине Семеновой, Марии Нетре-
бе, Марии Кантемировой, Дмитрию Влади-
мирову, Андрею Дмитриеву, Юрию Никан-
дрову, Артему и Любови Литвиновым, Илье 
Сидорову.

М. НИкИфоРовская,
заместитель директора ДШИ.

Фото из архива ДШИ. 

нАВСтречУ юбилею

РАСКРЫВАЮТСЯ ТАЛАНТЫ 
И ПЕВЦОВ, И МУЗЫКАНТОВ

В 2010 году Опочецкая детская школа искусств отметит славный юбилей – 50-летие. 
Именно столько лет исполнится самому многочисленному отделению ДШИ – музыкаль-
ному. Здесь обучаются игре на музыкальных инструментах 140 детей.

Виктор кучугура

Влад и Вика Давыденковы

Настя Орлова Настя Зирнис

Михаил Иванов

Что такое валоризация?
Валоризация, т.е. переоценка пен-

сионных прав, заработанных в со-
ветский период, проведена в январе 
2010 года. Суть ее состоит в том, что 
всем гражданам, имеющим трудовой 
стаж до 2002 года, на 10% будет уве-
личена страховая часть пенсии. Плюс 
к этому дополнительно будет прибав-
ляться по одному проценту за каждый 
год трудового стажа до 1 января 1991 
года. При этом надо иметь в виду, 
что механизм валоризации приме-
нен только к страховой части тру-
довых пенсий, определенной на 
1.01.2002 г.,  дата назначения и вид 
пенсии значения не имеют.

Смысл валоризации – переоценка 
пенсионных прав граждан, имеющих 
советский стаж работы. При этом пе-
реоценка пенсионных прав будет осу-
ществлена и для тех граждан, кото-
рые еще не выходили на пенсию, но 
имеют трудовой стаж до 2002 года.

Почему люди получают раз-
ную прибавку к пенсии после вало-
ризации?

Потому что у каждого человека – 
своя трудовая биография в пенсион-
ной системе России.  Прибавка к пен-
сии по валоризации зависит от трёх 
моментов: трудового стажа, разме-
ра заработной платы и срока выхо-
да на пенсию. Сейчас люди широко 
обсуждают валоризацию, сравнива-
ют, у кого насколько выросла пенсия. 
И возникают вопросы, почему, напри-
мер, при одинаковой зарплате пенсия 
выросла на разную величину. А пото-
му что стаж разный или в разное вре-
мя выходили на пенсию. 

Необходимо отметить еще один 
момент. В рамках старой пенсионной 
системы существовало ограничение 
стажа, принимаемого для начисления 
пенсии. Сейчас в рамках валоризации 
учитывается весь стаж, который зара-
ботан человеком в период трудовой 
деятельности. Работники ПФР сами 
по материалам пенсионного дела на 
основании имеющихся документов 
учли этот стаж для расчета прибавки 
по валоризации. Но если у вас в до-
машних архивах имеются какие-то до-
кументы о стаже, которые в свое вре-
мя не были учтены, то, конечно, нуж-
но обратиться в территориальный ор-
ган Пенсионного фонда и приобщить 
эти документы к пенсионному делу. 

В течение всего 2010 года все пе-
рерасчеты по валоризации будут осу-
ществляться с 1 января 2010 года. То 
есть, если вы, например, представите 
документы о дополнительном трудо-
вом стаже в июне, то доплата к пен-
сии по валоризации вам будет рас-
считана все равно с 1 января этого 
года.

Первые итоги валоризации
По данным отделения Пенсион-

ного фонда по Псковской области, 
из 211 тысяч пенсионеров, прожива-
ющих в регионе, валоризация косну-
лась 197 тысяч человек. В среднем 
по области после валоризации пен-
сия выросла на 1004 рубля. Размер 
самой маленькой прибавки составил 
73 копейки, самой большой – 2700  
рублей.

На выплаты пенсий в декабре 
2009 года Пенсионный фонд перечис-
лил пенсионерам Псковской области 
около 1 млрд. 267 миллионов рублей. 
В январе эта сумма составила около 
1 млрд. 462 миллионов рублей. Таким 
образом, цена валоризации для пен-
сионеров Псковской области состави-
ла почти 196 млн. рублей в месяц.

Пенсионный фонд 
информирует

ЕЩЕ РАЗ 
О ВАЛОРИЗАЦИИ
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